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高校生との意見交換会 報告書 

地 域 名 但馬農業高等学校 

年 月 日 令和６年１月 30日（火）  会 場 名 会議室 

開始時間 15時 43分 終了時間 16時 48分 

参 加 数 生徒７人 議員５人 合計 12人 

班   長 田村 和也 司 会 者 田村 和也 

報 告 者 全員 書   記 全員 

班 員 名 田村 和也、津﨑 和男、深澤 巧、西垣 司、淨慶 耕造 

学    生 議    員  

意 
見 

交 

換 

テーマ１「将来の夢や目標、理想の働

き方、暮らし方について」 

 

〇養父市に家を建てたい。できれば残

業時間が少なくて、自分に合った近

い場所で働きたい。 

 

〇地元に残ってボランティア活動に取

り組みたい。自分に合った近くの仕

事場に勤めたい。 

 

〇将来は、生まれた地元で子育てがし

たい。働き方については、未だ考え

ていない。 

 

〇将来は、自動車の整備士になるつも

り。そのために専門学校に行く。 

 

〇食や調理について学んだことを生か

した仕事に就きたい。専門学校に行

き学んだことを生かしていきたい。 

 

〇音楽に携われる仕事がしたい。土日

はしっかり休みが取れる就職先を希

望する。 

 

〇将来は、体を鍛えて人を助ける仕事

がしたい。 
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学    生 議    員  

意 

見 

交 

換 

テーマ２「若者が住みたい、住みやす

いまちにするには」 

 

〇養父市に概ね満足している。電車と

かバスの公共交通の便数を増やして

ほしい。 

 

 

〇ショッピングセンターやチェーン店

など買い物する所を増やしてほし

い。 

 

〇子どもや高齢者の乗りやすいバスを

増やしたらいい。 

 

〇豊かな緑がこのまま残ってほしい。 

 

〇街灯が少なく暗くて障害物が見にく

い。街灯を増やすと住みやすくなる。 

 

〇もっと遊ぶことのできる施設を造っ

たら、みんなが住みたいまちにでき

ると思う。 

 

 

 

〇市としては、バスだけでなくＪＲ、「や

ぶくる」、またライドシェアを含めて、

移動手段を確保する検討をしている。交

通全体を考えることが大切である。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

〇防犯灯の設置については、小中学校の通

学の安全のため、市も力を入れている。 

市全体の防犯対策と考えてもいい。小中

学校の安全対策と連携した施策が必要。 

テーマ以外のことについて 

 

〇バスの定期券はあるが、回数券もつ

くってほしい。 

 

〇道路の舗装がないところがある。 

 

〇バスの路線が少ない。朝早く奥米地

から養父市場まで自転車で出る。 

 

〇通学にバスを利用しているが、出石

方面行きのバスが特に少ない。２時

間おきだ。 

 

〇ＩＣＯＣＡカードが使えたらうれし

い。 
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学    生 議    員  

意 

見 
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〇ブランド品を売っている店があれば

よい。 

 

〇市内にフリースペースがもっとあっ 

て若者が集える、待ち合わせができ

る場所がほしい。 

 

〇ショッピングモールがあって、食事

ができるところがあればうれしい。 

 

〇若い人に議員の仕事・活動などの情 

報がもっと必要だと思う。 

 

ま 

と 

め 

今回の意見交換会で多くの生徒が、バス路線や運航ダイヤの充実、公共交通機関の

利便性向上を訴えた。 

また、学生の通学などで防犯灯が少なく安全・安心な環境が必要との意見があった。 

若者が住みたいまちとして、大型商業施設の誘致、「ＹＢファブ」内のフリースペ

ースなど、若者が集える場所がもっとあったらいいのではとの提案があった。 

議会に対する意見として、「学生にわかる情報（議会の仕事・活動）がほしい」、

「若者が住みやすいまちになってほしい」などの意見もあった。 

今回得た貴重な提案、意見を政策に生かし、議会として取り組んでいきたい。 

 

高校生との意見交換会を実施したので、上記のとおり報告いたします。 

令和６年２月 26日 

 

 報告者 班長  田村 和也  


